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Čeština jako cizí jazyk pro specifické účely

 
NOMINATIV PLURAL 
 

Genus   

MASKULINUM 
belebt 

ti  Demonstrativpronomen 

dva  Kardinalzahl 

noví, cizí  Adjektive 

moji, tvoji, jeho, její 
naši, vaši, jejich 

Possessivpronomen 

STUDENTI, MUŽI  Substantive 

     

MASKULINUM 
unbelebt 

ty  Demonstrativpronomen 

dva  Kardinalzahl 

nové, cizí  Adjektive 

moje, tvoje, jeho, její 
naše, vaše, jejich 

Possessivpronomen 

byty, měsíce  Substantive 

     

FEMININUM 

ty  Demonstrativpronomen 

dvě  Kardinalzahl 

nové, cizí  Adjektive 

moje, tvoje, jeho, její 
naše, vaše, jejich  Possessivpronomen 

ženy, židle 
skříně, kosti 

Substantive 

     

NEUTRUM 

ta  Demonstrativpronomen 

dvě  Kardinalzahl 

nová, cizí  Adjektive 

moje, tvoje, jeho, její 
naše, vaše, jejich  Possessivpronomen 

město, moře 
nádraží 

Substantive 
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Čeština jako cizí jazyk pro specifické účely

Einige Substantive haben unregelmäßige Formen im Plural: 

‐ einsilbige Substantive ändern den Stamm ‐ů‐ in ‐o‐: dům > domy, stůl > stoly 
 

‐ bei Endung auf ‐ec, ‐ek, ‐en wird in der Regel in den folgenden Fällen  
das  ‐e‐ ausgelassen: dárek > dárky, den > dny, týden > týdny, loket > lokty,  
cizinec > cizinci, palec > palce, bratranec > bratranci 
 

‐ einige maskuline Substantive haben andere  Endungen: učitel > učitelé 
 

‐ einige maskuline Substantive belebt verwenden eine längere Endung ‐ové:  
syn > synové, Ital > Italové 
 

‐ bei einigen eigenständigen Substantiven ändert sich der Wortstamm:  
přítel > přátelé, ruka > ruce, kuře > kuřata, rajče > rajčata 
 

‐ das Substantiv člověk hat die Pluralform  lidi (das wie ein Femininum dekliniert wird) 
 

‐ Bei einigen Substantiven ändert sich im Plural nicht nur der Stamm, sondern auch 
das Geschlecht: 
dítě (sächlich) > děti (weiblich) 
oko (sächlich) > oči (weiblich) 
ucho (sächlich) > uši (weiblich) 
člověk (männlich) > lidi (weiblich) 

 

Pluralia tantum (Substantive, die ausschließlich im Plural verwendet werden)  

Einige Substantive haben nur Pluralformen, obwohl sie eine oder mehrere Dinge oder 
Personen bezeichnen. Dazu gehören insbesondere die Namen von Gegenständen, die aus 
zwei gleichen Teilen bestehen (nůžky, kleště, brýle), einige gängige Artikel (dveře, kamna), 
Körperteile oder Organe (záda, ústa, játra), Krankheiten (spalničky, neštovice), Feriertage 
(Vánoce, Velikonoce), Namen einiger Städte (Poděbrady, České Budějovice, Mariánské Lázně)  
und andere. Wir deklinieren sie nur im Plural nach den jeweiligen Mustern. 

 


